
 

 

 

Pamplona, 4 de diciembre de 2012 

 

 

 

ACTA REUNIÓN COMITÉ EJECUTIVO DE LA FIPV 

 

Presentes: Sres. D. Boutineau (DB), J. García Angulo (JGA), JB. Dunat (JBD), Á. Arraiza (AA) y J. 

Ibáñez. 

Excusan su asistencia: Sres. JF. Pascassio-Comte, J. Arbeloa, JM. Echeverría, R. Araujo, M. Filipeli y 

Srta. M. Ruiz de Larramendi. 

1. Aprobación del Acta de la reunión del Comité Ejecutivo de la FIPV del 2 de octubre de 2012 en 

Pamplona (disponible en la Intranet de la página Web).  

2. Situación financiera 

Á Arraiza expone la situación financiera, con el préstamo al día y sin haber tenido que disponer nada de la 

cuenta de crédito. 

Está pendiente de cobro una parte de la subvención del Gobierno de Navarra, así como toda la del 

Ayuntamiento de Pamplona, el último trimestre del CSD y el canon de Tarbes. 

Pendientes de pago los gastos correspondientes de Internet y algunos otros de la Copa del Mundo de 

Pamplona, así como diversos gastos del Mundial de Tarbes. 

Se vuelve a comentar la gravedad de la situación para próximo año 2013, motivada por la crisis general, lo 

que hace prever una baja de las subvenciones de las instituciones españolas y navarras, que son las que 

principalmente componen nuestro presupuesto. 

3. Informe reunión con CSD-Gobierno Navarra-Ayuntamiento de Pamplona 

DB informa sobre la reunión mantenida con las personas presentes de las tres instituciones a fin de 

consolidar los apoyos a la FIPV para el futuro.  

Se ha explicado el origen de la venida a Pamplona de la FIPV, la evolución de las ayudas y la situación 

actual, tratando de clarificar los objetivos de la Federación Internacional y las funciones que realiza, con 

especial incidencia en el proyecto “frontón 2020”, además de las competiciones internacionales. 

En documento anexo figura el informe elaborado por el Secretario General como resumen de lo tratado en 

dicha reunión. 
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4. Balance “VIII Campeonato Mundial Sub-22 Frontón 36m” Tarbes (Francia) 

DB valora satisfactoriamente el desarrollo del Campeonato, tras los primeros problemas con el 

alojamiento, además de algunos incidentes la última noche. 

El nivel deportivo en las especialidades de herramienta fue alto, sin embargo en Mano la superioridad de 

España fue muy fuerte, y ofreciendo un flojo nivel Francia y México, ello provocó que la duración de los 

partidos fuera muy corta en casi todos los casos. 

En opinión de JBD es necesaria una reflexión tanto sobre la duración de los juegos como sobre el material 

utilizado. 

Los controles antidoping dieron negativo en todos los casos. 

Están pendientes de homologar los resultados y clasificaciones, que se harán como siempre cotejando con 

las Actas de los partidos. 

5. Aplicación de las decisiones adoptadas en JD del 01/11/2012 y AG del 02/11/2012 

El Calendario Internacional aprobado es el que figuraba en la opción 2 A. Tal como se acordó en la AG se 

publicará el calendario hasta el año 2017, hasta que se decida en la AG del año 2014 la continuidad o no 

de los Mundiales absolutos en su formato actual. 

De momento no se denominará el número ordinal de los campeonatos mundiales por modalidades. 

Además JGA va a revisar las bases para hacer un llamamiento a candidatura para los Campeonatos 

Mundiales de 2015 y sus condiciones generales de organización, y presentará sugerencias en el CE, de tal 

forma que en la JD de Mercedes 2013 el llamamiento a candidaturas pueda ser presentado. 

En la AG se aprobó la modificación de Estatutos en el artículo referido al proceso de elección de 

Presidente, por lo que será publicado en la Web y enviado al CSD para su homologación.  

En dicha Asamblea surgió el tema de la posibilidad de delegación de voto y del voto por correo, pensando 

en el supuesto de que la AG tenga lugar durante una competición con presencia de pocos países. 

Se acuerda estudiar el funcionamiento de otras federaciones y países, analizando los pros y contras de 

todas las alternativas. 

En la JD se aprobó y ratificó el nuevo Reglamento Disciplinario, que se publicará en la Web. 

Igualmente se habló de la homologación del guante por lo que se actualizará el Reglamento de Juego y se 

publicará en la Web. 

Otro tema debatido en la AG fue la participación de jugadores profesionales en los campeonatos, para lo 

que se debería aprobar la modificación de estatutos a este respecto. 

Al haber retirado la propuesta la FFPB no se votó, pero se quedó en estudiar este punto con mayor 

profundidad, analizando las diferentes formas de “profesionalismo” en diversos países. 

JGA se encargará de coordinar dicho estudio con algún representante de la FFPB, una vez que se realicen 

las elecciones a la presidencia en dicho país. 

Igualmente se recuerda actualizar el Reglamento de Juego con la nueva especialidad femenina, que ha 

sido aprobada en la JD.  
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6. Llamada a candidatura “IV Copa del Mundo de Cesta Punta-Trofeo Pte. del COI” 2013 

DB informa que en su día recibió un e-mail de la FMF indicando que el Club España de México D.F. 

estaba interesado en solicitar dicha competición, pero hasta el día de hoy no se ha recibido nada 

oficialmente.  

JBD comenta que según sus noticias la FFPB podría estar interesada en solicitarla. 

Se acuerda esperar un mes, y si en enero no se ha recibido la de México se realizará una nueva 

convocatoria a candidatura. 

7. Preparación “1ª Copa del Mundo frontón 2020-Trofeo Presidente del COI” Le Haillan 11/ 2013 

DB informa de la solicitud de cambio de fechas para dicha competición motivada por el calendario escolar 

aprobado en Francia.  

La propuesta es del 27 de octubre al 2 de noviembre, fechas más cercanas a la competición de Mercedes, 

que acaba el 19 de octubre 

Se trata de competiciones de distintas modalidades. 

La razón principal es contar con mayor número de voluntarios colaboradores, trabajadores del sector de la 

enseñanza., dentro de un periodo de vacaciones escolares. 

El CE da el visto bueno al cambio de fechas. 

8.  Preparación “XVII Campeonato Mundial de Pelota Vasca” Zinacantepec (México) 2014 

DB informa de los pasos seguidos tras la aprobación por la AG de la candidatura de México para el 

Mundial 2014.  

Se han enviado al Pte de la FMF diversos documentos y el proyecto de Convenio de Organización, 

estando a la espera de su aceptación o sugerencias, así como noticias respecto al inicio de las obras en el 

complejo deportivo de Zinacantepec. 

9.  Acciones a desarrollar tras el Congreso 

Se comentan las distintas acciones a realizar tras la homologación del guante. 

JI sugiere hacer unas últimas pruebas, tanto por JBD como por el ex pelotari Carlos Armendáriz, para 

posteriormente hablar con la empresa fabricante y comercializadora para su puesta en mercado y por 

último hacer la presentación a los medios. 

Respecto a las competiciones JGA redactará un proyecto que lo comentará con MF, antes de discutirlo en 

el CE. 

JI comenta igualmente la problemática que a veces surge con los seguros médicos de las delegaciones, con 

personas no incluidas en la póliza. 

En los demás temas no se han producido avances reseñables. 
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10. Varios 

- JI solicita que se hagan los controles antidoping inopinados a los campeones. 

En España y Francia ya se realizan, pero se deberían realizar tanto en México como en Argentina, aunque 

supone un mayor coste, sobre todo por el transporte aéreo. Se acuerda pedir presupuesto y procurar 

hacerlos a todos, cumpliendo la normativa WADA. 

- El año próximo se realizará un curso de árbitros, ya que existe un compromiso con ODECABE 

(Organización Deportiva Centroamericana y del Caribe). Se hará con la colaboración financiera de 

ARISF, bien en Cuba o bien en México. 

- DB se trasladará a Lausana, Suiza, en fechas próximas, para promover la posible construcción de un 

pequeño frontón en la Escuela de Hostelería. También se entrevistará con el COI. 

- DB informa de la reelección de Fernando Patroni con Presidente de la Federación de Paleta Frontón, de 

Perú. 

 

El próximo CE queda fijado el 23 de enero a las 17 horas, en la sede de la FIPV. 

 

 

 

 

 

 

El Secretario General     El Presidente 

Á. Arraiza      D. Boutineau 


